

EL ADBALID

DIARIO INDEPENDIENTE

Administración
é Imprenta
ALMUNIA, 4.
Anuncios, según tarifa.

No se publica los días festivos

Pagos de suscripción

En Orihuela un mes. 1 pta.
En los demás puntos un tri-
mestre. 3 50
Extranjero. 7 50

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE INSERCIONES

ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes
En 1. ^a plana	0'50 pesetas	2'00 pesetas	3'25 pesetas	6'00 pesetas
En 3. ^a »	0'40 »	1'50 »	2'50 »	5'00 »
En 4. ^a »	0'30 »	1'00 »	1'75 »	4'00 »

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 75 ptas.; Media, 40 id.; á dos columnas, 25 id.; á una 15

En tercera plana, á dos columnas, 20 ptas.; á una 10.

Toda la cuarta plana, 45 ptas.; Media, 25 id.; á dos columnas 10 id., á una 5.

A LOS SRES. SUSCRIPTORES, EL 25 POR 100 DE REBAJA.

Avisos, reclamos y todo lo del cuerpo del periódico á 0'40 ptas. la línea por una inserción; y por varias, con arreglo á los precios de anuncios en primera plana.

Comunicados, desde 0,25 á 1'00 pesetas la línea, á juicio del Director.

Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

POR MARÍA SE VA A JESÚS

Cualquiera que reflexione un poco sobre el movimiento católico hacia nuestra amada Reina María Santísima, no podrá menos de regocijarse, contemplando lo ávidas, y deseosas que están las gentes de rendirle sus homenajes y carifios. Y aún se deja de ver esto más claramente en el presente año del Jubileo á la Inmaculada, en el que se presentan á nuestros ojos motivos especialísimos de honra y veneración.

¿Quién á no ser ciego de espíritu, no sentirá esas dulces, suaves é inefables expansiones del alma? ¿A quién, si es imparcial y juzga serenamente, no llamarán la atención esas especiales festividades que los diversos pueblos celebran; las múltiples peregrinaciones á los distintos santuarios, las continuas plegarias salidas de nuestros la-

bios, para ensalzar y alabar á la criatura excelsa, hermosísima y privilegiada entre todas, que nos cautiva con sus amores y nos arrastra con sus gracias: las privilegiadas voces que desde los púlpitos sagrados publican sus glorias; composiciones sobre algunos de sus privilegios y misterios, que concurren á los marianos certámenes; las cuantiosas limosnas, que ora da linajudas, ora de menestras y pobres, pero honradísimas familias, se recolectan, para su esplendor y culto; las agradables y secretas porfias de los pueblos, por sobresalir en sus festejos; los millones de comuniones espirituales y sacramentales ofrecidas á la mayor honra de María; la plegaria mil veces bendita del *Ave Maria purísima, sin pecado concebida*, continuamente repetida y siempre nueva?

Más ¿a qué seguir? No se acabarían nunca de contar los infinitos obsequios y cultos con que se honra nuestra celestial Princesa

María Santísima, bajo los innumerables y agradables títulos por que se ha dignado manifestarse á la devoción.

Si bien se asamina el natural del hombre, veremos, que difícilmente se mueve éste á obrar sino encuentra luego la paga de sus trabajos; ó al menos no corresponden sus actos á beneficios ya recibidos... Y ¿cómo nó? Si ella es, según expresión de los Santos Padres, la Tesorera de todas las gracias; de modo que no hay un don, por pequeño é insignificante que sea, que no pase por sus manos; y como petición y beneficio se corresponden, tampoco hay ruego por pobre y pequeño que sea, que no vaya á parar al bendito corazón de nuestra hermosísima y tierna madre María, para que ella lo presente á Jesús.

Como amante madre está siempre como en acecho de nuestras miserias para remediarlas, y por esto nosotros aludimos antes á su poderosísimo valimiento para que sea nuestra intercesora con su divino hijo Jesús. Y esto es ir á Jesús por María.

Ad Jesum per Mariam.

¿PODREMOS VER POR TELÉFONO?

Desde hace más de treinta años se viene hablando de investigaciones y de ensayos para conseguir ver por teléfono y por telégrafo.

Este maravilloso invento ha llegado ya á su periodo de realización:

He aquí en que términos se expresa su autor, el norteamericano, monsieur Fowler:

«No he sacado todavía patente de invención para mi teléfono, y por lo tanto me es absolutamente imposible explicar detalladamente mi descubrimiento. Aparte de eso, necesito conservar el secreto durante algún tiempo, porque todavía no he perfeccionado mi invención»

No he hecho más que dominar el principio del fotófono, como le llamo, y aunque es cierto que ya es posible á una persona observar la cara de otra persona que le hable desde el otro extremo del hilo, reflejándose en mi aparato, estoy persuadido de que solo me encuentro en los comienzos de mi descubrimiento. Cuando éste se perfeccione, cualquier persona que disponga de un fotófono podrá conversar con otra persona á la distancia de muchos kilómetros, y ambas no solo se oirán, sino que también se verán. ¿Cómo he logrado esto?

Desde el año 1878 vengo trabajando en el invento del fotófono y por fin el éxito ha coronado mis esfuerzos.

Lo más notable de mi invento es su sencillez. Después de pasarme años y años dando mil rodeos y haciendo innumerables experimentos, caí accidentalmente en la solución hace pocas semanas, y al instante monté el servicio fotofónico de experiencias que ahora puede verse en mi casa.

El resultado no ha podido ser más satisfactorio, y de ello es fácil convencerse, y ahora que ya he conseguido que las imágenes se transmitan por teléfono á una distancia de 12 ó 14 metros, me

ocupe en montar un hilo telefónico por el cual pueden hablar y verse dos personas que se hallen separadas una de otra por una distancia de varios kilómetros.

Los rayos que transmiten la refracción de la imagen pueden funcionar á través de centenares de kilómetros. El espacio no les estorba más que en el mismo grado que estorba el teléfono.»

Las partes visibles del teléfono que Mr. Fewler tiene montado en su casa, es decir las partes receptoras y transmisoras, son muy parecidas á las del teléfono ordinario.

La única cosa nueva que se advierte en él es un aparato muy semejante á la parte delantera de una máquina fotográfica Kodak, con un lente de aumento en el centro. Este lente está colocado á unos siete u ocho centímetros más arriba de la boquilla del teléfono, así es que la persona que habla por el aparato puede ver su imagen en el cristal de aumento,

Sobre éste hay una pequeña lámpara incandescente, que solo se usa mientras la persona que telefonea está mirando intensamente en el lente y enfocando en él su imagen, lo mismo que se enfoca la imagen de una fotografía.

Cuando lo ha conseguido apaga la luz, cuidando, sin embargo, de no moverse de aquella postura de enfoque durante la conversación. Si se mueve, la imagen en el lente transmisor se hace borrosa ó desenfocada, y la persona que se halla al otro extremo de la línea telefónica lo nota al mirar en la lente sobre la cual se refleja la imagen de la persona con la que conversa.

Cómo se trasmite esa imagen de un teléfono á otro, es un misterio. Y sin embargo, según declara Mr. Fowler, el secreto está basado en un problema de los más sencillos.

Las aplicaciones prácticas del invento de Mr. Fowler, cuando llegue á perfeccionarse, son infinitas, é introducirán una verdadera revolución, no sólo en las costumbres, sino en el comercio. Por ejemplo: si una señora quiere comprar algo y se halla en el campo, no tendrá más que telegrafiar al establecimiento de donde se surte, sea de confecciones, de sombreros ó de una simple frutería, y después de explicar por teléfono lo que quiere, se le enseñará al otro extremo de la línea, y

podrá verlo y escoger por teléfono. La tela, con sus dibujos y colores; el figurín, el sombrero ya hecho, ó simplemente la bandeja de fresas ó el racimo de uvas, pueden ser elegidos por ella lo mismo exactamente que si se hallara en la tienda.

SECCIÓN LITERARIA

MELODÍA

—Decidme si sabeis, madre: ¿porqué es la luna tan blanca?

—Porqué es como tus deseos hija mía; porque es casta.

—¡Y como pende en los aires, meciéndose solitaria, sin apoyo?

—Por que Dios la sostiene con su gracia.

—¿Y qué es la gracia?

—El perfume, de su bondad sacrosanta.

—Pues decid, madre, ¿á la luna, sus propias fuerzas no bastan?

—¡Ay del que en sus fuerzas fia y al mar del mundo se lanza!

—Madre, qué nubes tan negras! ¿No veis como hayendo pasan? y esas ¿qué son?

—Tentaciones, que ante la virtud se espantan.

—¡Pero vuelven!

—Se que son. eternas sus asechanzas.

—¿Porqué Dios no las disipa?

—Porque es la existencia humana de compate, y quien más vence mayor recompensa alcanza.

—Mirad, madre, cómo entoldan del astro la lumbre diáfona.

—¡Ah! Le han vencido un instante.

—¡Y cuantas veces quebranta nuestra quietud y pureza un mal deseo!

¡Qué lánguidas las etrellas y que hermosas su fulgor ahora derraman! y esas ¿significan algo?

¡si vierais como me encantan!

—Te encantan porque esas son las ilusiones del alma.

—¡Qué poco brillan!

—¡Tam poco....

—Y esas nubecillas blancas que festonando los cielos como una cinta bordada ni los aires desvanecen, ni el rudo huracan arrastra, ¿que son? decid, madre mía.

—¡Esas son las esperanzas que hasta el borde del sepulcro sin cesar nos acompañan!

V. G.

LA EMIGRACIÓN

Ferrol 21.—Crece de un modo alarmante la emigración para América.

Aldeas enteras quédanse desiertas.

(«El Universo» de Madrid.)

Leo y no dejo de entristecerme al poner mi atención en la noticia que figura al principio de mi artículo, para honra y gloria de nuestros gobernantes.

«Aldeas enteras quédanse desiertas.» ¡Desgarradora noticia para todo el que lleva en sus venas sangre de verdadero español! ¡Cuadro de tristeza y de horror por el que tienen que desfilar los pobres obreros españoles que buscan un pedazo de pan para los seres más queridos que Dios les proporcionó!

¡La emigración! ¡Palabra de tristeza infinita!

Miles y miles de hombres avandonan el suelo español y marchan á otras tierras á buscar el pan de sus hijos, pan, que en la sombra de la bandera patria no encontraron. Y allí, en tierras que un día profanaron el nombre santo de España, y desgarraron cobardemente sus pendones... encuentran pan, para saciar el apetito de sus hijos, el honrado hijo del trabajo: el obrero.

Y con razón busca el pobre otras tierras donde encuentra la vida remedio á tantos infortunios, porque aunque un hijo ame á su madre, es inútil este amor si ella no corresponde con el cariño propio de madre.

Triste, muy triste debe ser para el pobre, ver á su esposa é hijos llorando sin consuelo y acompañando á sus suyos de angustia el grito desgarrador de «¡Pan, que tengo hambre!»

La madre sufre... los hijos gritan.. y desfalleciendo se acercan al próximo puerto marítimo para dar el último adiós al ser principal de la familia: al padre.

Agitan pañuelos...; aumenta la gritería...; ocúltase el vapor al trasponer las lejanías, y... aquí queda una familia en el mayor desamparo, y allá un padre que no sabe si encontrará lo que busca: el pan de sus hijos. Aquí una familia que vive de esperanzas; allá un padre que vive alentado por el grandioso espíritu de Dios. Aquí una familia que muere de hambre; allá un hombre que reniega de su patria porque no ha encontrado en ella trabajo, para sacar de él, á cambio de fatigas, el tan ansiado pan...

Dulce es vivir en suelo español, puesto que en él nacimos, pero es muy triste contemplar á un hijo morir víctima de las garras destructoras del hambre, junto al bendito pabellón de los héroes de otros tiempos.

Dulce y consolador al mismo tiempo es morir por la patria, pero morir en la patria, de hambre, porque nuestros gobernantes no dirijan la mirada al pueblo que fenece... eso, eso es el colmo de la iniquidad!

Morir defendiendo los colores sagrados de nuestra bandera patria... es sublime! Pero morir en la más angustiosa de las situaciones, en el centro corruptor de la miseria, por falta de trabajo... es verdaderamente detestable!

* *

Clubs, casinos, círculos, maestros ministros.... ¿Que han hecho en favor del pobre en ochenta años de progreso?

Discursos, mítings, manifestaciones, escaleras conductoras al poder, promesas, libertad... ¿Qué ha traído todo esto al sencillo hijo del pueblo?

Nada: ahí lo teneis todo; lo que se vé no es preciso comprobarlo: hambre es el conjunto de las producciones de todo eso.

¿Que parece mentira? Pues no, caro lector, no es á fé.

Y esto, desde luego es un contraste para los prohombres llamados por sí mismo regeneradores de la patria. ¿Regeneradores? ¡Las dos pesetas como dice un amigo!

Los políticos se valen de las promesas y engañando al obrero, suben al poder. Ya en él no hay nada prometido. Luego en el poder hay algo: nada, las dos pesetas!

* *

—¡Hay que defender al pobre! ¡Hay que darle la libertad que pide! ¡Hay que celebrar un meeting! (Cada palabra que habla es un escalón para subir al paraíso parlamentario.)

¡Hay que organizar sociedades! ¡Hay que darle libertad al pueblo! ¡Hay que destruir el fanatismo! ¡Hay que acabar con las rémoras del progreso! ¡Defenderemos los intereses del pobre! (En las cortes silencio.)

«Crece de un modo alarmante la emigración para América.

Aldeas enteras quédanse desiertas.»

¡Vivan las dos pesetas!

JUAN SANSANO MÁS

INFORMACIÓN

A propósito del nuevo crimen anarquista de Barcelona, de comentario, nuestro ilustrado colega «La Ley.» se expresa en los siguientes términos:

«No hubo muertos en el primer momento pero si 23 heridos, y casi todos ellos obreros ó personas de modesta condición social.

El hecho pone sobre el tapete la represión del anarquismo. La ley vigente tolera sus reuniones y propagandas y quien únicamente puede cambiar este estado de cosas es el Parlamento.

La propaganda es libre, con muy escasas restricciones. Solamente pueden ser penados los hechos.

La legislación vigente equipara la propaganda anarquista á las campañas políticas, y á nuestro modo de ver con error notorio, porque la propaganda del crimen contra las personas no puede ser política jamás.

Por el Banco de España se ha ordenado á sus oficinas sucursales que cuando vuelvan á las cajas billetes usados, aunque el deterioro no perjudique á la facilidad de reconocer el billete como legítimo, se retiren desde luego de la circulación, devolviéndolos oportunamente á la central para proceder á la quema.

De este modo dejaron de estar en curso los billetes excesivamente usados, que en algunas provincias constituían una molestia para el público.

Un periódico de Nueva York refiere que días pasados ocho individuos que se hallaban trabajando en una mina de carbón cerca de Carbondale (Pensilvania), observaron un mediano ejército de ratones, que chillando, se precipitaban hacia la salida.

La mina era muy antigua y los punta-

El día 9 del próximo mes de Diciembre tendrá lugar en el vecino pueblo de Almoradí la subasta para el arriendo del alumbrado público de petróleo, para el año 1905 bajo el tipo de 400 pesetas.

Hoy ingresará en la casa misericordia de esta ciudad el popular limosnero ciego, Gerónimo Mira Huertas de 80 años de edad habitante en la escalera de S. Miguel.

Esta mañana á las 10 ha sido atropellado en la calle del Hospital el niño José Hurtado Cañete por un vehículo que conducía un sujeto entendido por el Palao, habiendo sido reconocido dicho niño por el forense D. Luis Bueno.

Afortunadamente ha resultado ileso.

En el circo de Variedades instalado en la plaza de San Sebastian, la compañía gimnasta que dirige D. Domingo Cortés dará dos variadas funciones mañana domingo en la tarde y noche, en las que por primera vez presentarán los clowns Zeas y el Tonto Barrera el divertido pasatiempos titulados *La Rebancha y Blanco y Negro*.

Terminando con la bonita pantomima denominada *D. Pirloné*

Por esta alcaldía se ha extendido en el día de hoy el título de guarda particular jurado á favor

de José Ruiz Ortiz propuesto para dicho cargo por Manuel Ruiz Galan y otros arrendatarios de la partida rural de la puerta de Murcia.

les se encontraban en mal estado.

Los mineros, al ver la fuga de los roedores, sospecharon que algún grave peligro les amenazaba y que no sería una locura imitarles, saliendo inmediatamente de la mina.

En efecto. Apenas se encontraron al aire libre, la galería en que habían estado trabajando se derrumbó con horrible estrépito.

Los ratones fueron los que, con su delicado instinto, libraron de una muerte cierta á los ocho mineros.

Ayer comenzó en la parroquia de Santas Justa y Rufina, el solemne triduo que en honor de la Inmaculada Concepción de María Santísima, dedica en conmemoración del quincuagésimo aniversario de su declaración dogmática.

Los tres días hay sermón, ocupando mañana la cátedra sagrada el Sr. D. Genaro Candela, Cura propio de la mencionada Parroquia.

De la prensa de Teruel recogemos la noticia de una apuesta bárbara verificada entre los vecinos de Cella, conocidos con los apodos de «Dulero» y «Patato».

Dícese que éstos apostaron á cual de los dos bebía más copas, y puestos en la taberna dieron comienzo al «amílico duelo». Ambos pelearon como héroes, consumiendo el uno 61 copas de anís, mas un vaso regular de ron, y el otro 62 copas y un vaso de ron, que le sirvió también de complemento.

El resultado de la lucha alcohólica no se ha dejado esperar, pues se asegura que uno de los contrincantes ha fallecido en medio de los más cruentos dolores y el otro se encuentra gravísimo y no sabemos si á estas horas habrá pagado también cara su valentía.

El año de 1905 comienza eu domingo.

La Adoración de los Santos Reyes, es el Viernes 6 de Enero.

La Purificación de Nuestra Señora, el Jueves 2 de Febrero.

Carnaval el 5 de Marzo.

San José, el domingo 19 de Marzo.

La Asunción de Nuestra Señora y Encarnación del hijo de Dios, el Sábado 25 de Marzo.

Jueves Santo, el 20 de Abril.

La Ascención del Señor, el Jueves primero de Junio.

El Santísimo Corpus Christi, el 22 de junio.

S. Pedro y S. Pablo, el jueves 29 de junio.

Santiago, el martes 25 de julio.

La Asunción de Nuestra Señora el martes 15 de Agosto.

La Natividad de Nuestra Señora, el viernes 8 de septiembre.

La fiesta de Todos los Santos, el miércoles primero de noviembre.

La Purísima Concepción, el viernes 8 de Diciembre.

La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, el lunes 25 de Diciembre.

Habrán cuatro eclipses: uno parcial de Luna, el 19 de Febrero; otro anular de Sol, el 6 de Marzo, otro parcial de Luna, el 15 de Agosto, y otro total de Sol, el 30 de Agosto. El primero y tercero serán visibles en parte de España.

El último ofrece particular interés para esta península, pues será visible casi como total en cualquier punto de ella, y enteramente total desde los puntos situados en una ancha zona, que comprende desde el Cabo Ortegal, en la costa de la Cornia, hasta el Cabo Oropesa, en la de Castellón.

La duración total del eclipse, ó tiempo que el Sol permanecerá completamente tapado por la Luna, será de 3 minutos 48 segundos y 5 terceros.

Donde primero comenzará á verse el fenómeno es en las costas de la Coruña.

Principiará el eclipse para la tierra en general, á las 10 y 38 de la mañana.

AYUNTAMIENTO

Sesión celebrada hoy 26 de Noviembre de 1904.

Bajo la presidencia del Alcalde señor Mesples y con asistencia de los Sres. concejales Saenz, Ibañez Aliaga, García Sanchez, Franco, García Balaguer y Román, se aprueba el acta de la sesión anterior: También son aprobados los extractos de los acuerdos tomados por la corporación de los meses de Agosto y Septiembre últimos.

Pasa á informe de la comisión de policía urbana y rural una instancia de D. Evaristo Cánovas el

que solicita el nombre y representación de la sociedad del que es gerente, la autorización necesaria para construir un edificio destinado á molino harinero en una finca propiedad de la citada sociedad, y que posee en el partido rural de correntías.

No habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

No es cierto como por error se ha dicho que por persona muy significada en la política local, se indicara á sus amigos la no existencia al banquete con que se obsequió en cierto círculo al señor conde del Retamoso; y tan es así que algún amigo de aquella persona asistió á dicho.

Lo que pasa es que ciertos elementos que no encuentran atmósfera para sus encubiertos fines, no pierden ocasión para cazar incautos, y esta vez como otras muchas, han querido aprovecharse de aquel acto, y como no les ha salido el juego, en vez de confesar su torpeza, achacan á otros el fracaso de sus intentos.

Nosotros que ante todo deseamos ser imparcial, hacemos esta aclaración con mucho gusto.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTORAL DE MAÑANA

San Facundo y Primitivo.

CULTOS

En la Catedral y las parroquias la misa mayor á las 9.

En Sta. Lucia continúa al toque de oraciones el mes de almas.

LOS PROFESORES HERNIARIOS seses. TORTOSA é hijos; bien conocidos por a humanidad doliente en toda España: curan las HERNIAS (quebradura con sus aparatos por voluminosas que sean sometiendo á sus clientes á los especiales cuidados de rectificación constante del APARATO que les es aplicado y sucesión de almohadillaje ANATOMICO según el grado de mejoría que rápidamente se va experimentando. A este fin tenemos establecidos gabinetes en las principales capitales de provincia para mayor comodidad de nuestros clientes, y una visita mensual que durará cuatro días en los puntos más separados.

El día 20 y 21 del presente mes, en Murcia Hotel Iborra. En Alicante los días 24 y 25, Hotel Iborra.

Consulta de 10 á 1 y de 3 á 6. Gabinete y residencia habitual, Cartagena, arco caridad, 2, pral.

Imprenta Moderna, Almuñia, Orihuela.



SECCION DE ANUNCIOS

GRAN ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

DE
Joaquín Sánchez Ballesta

SANTIAGO NÚM. 5

Mis mosaicos hidráulicos son superiores á los fabricados por otras fábricas que por alardear de que venden barato, fabrican pavimentos con sementos malos y tan delgados que es imposible tengan una mediana resistencia.

Mis mosaicos, apesar de que están fabricados con los mejores cementos no sale uno de mi taller que no tenga el espesor de 21 milímetros.

Azulejos de las mejores fábricas de Valencia y Castellón.

Porlán Lafarge, Cal de Tell y Cementos catalanes comprados en grandes cantidades para poderlos servir baratos al público.

Se fabrican cuantos objetos se pidan en granito artificial.

Se hacen decorados de fachadas en cementos y escallola.

Florones de escallola y zinc.

Eseccias y artesonados á precios económicos.

LA JAPONESA

Fábrica de paraguas, sombrillas, abanicos
y bastones

de **JUAN SANCHEZ GARCIA**

CALLE DE LABRADORES, 7.—ALICANTE



Gran perfumería de las mejores marcas, selectos Té chinos, artículos japoneses, se componen bebés y se colocan cabezas y pelucas.

IMPRESOS Baraots

Y PAPELES SATINADOS DE TODAS CLASES

Se hallan en esta Imprenta

EL DIA

COMPAÑIA DE SEGUROS DE INCENDIOS MARÍTIMOS
Y REASEGUROS

DOMICILIADA EN CARTAGENA

Capital Social 10 millones de pesetas

Agente regional, JUAN M. TRUJILLO, Feria, 19, Orihuela.

EL ADALID

DIARIO INDEPENDIENTE

(No se publica los días festivos)

ANUNCIOS EN TARIFA

Número suelto 5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Orihuela un mes 1 peseta.—Fuera trimestre 3'50.